

# LAPORAN KEGIATAN

## *JAN-FEB 2022*



Yayasan Pendidikan  
Budaya Mentawai



# KATA PENGANTAR

Puji syukur kita panjatkan kepada Tuhan Yang Maha Esa, atas Karunia-Nya kami bisa menyelesaikan laporan bulan Januari-Februari. Sampai saat ini tim Yayasan Pendidikan Budaya Mentawai (YPBM) menjalankan program dengan sangat baik dan bersemangat. Dengan dukungan dari mitra Australia, Indigenous Education Foundation (IEF), program berjalan dengan lancar. Budaya Mentawai sangat penting kita lestarikan karena budaya adalah sebagai identitas dan jati diri kita. Untuk mencapai visi misi yayasan, beberapa target dan strategi kami untuk mencapai visi misi adalah sebagai berikut:

## I. Meningkatkan Partisipasi Siswa Dalam Mengikuti Program Pendidikan Budaya dan Ekologi Tradisional Mentawai di Sanggar Sekolah Adat

Untuk meningkatkan partisipasi siswa dan meningkatkan ekonomi siswa pada bulan Januari dan Februari ini guru sekolah adat dan pendamping komunitas sekolah adat Uma Jaraik Sikerei memulai penabungan khusus anak-anak. Siswa yang datang penabungan wajib mengikuti pembelajaran budaya Mentawai. Pada semester ini juga proses pendidikan budaya akan lebih banyak praktek, tujuannya selain mengajak siswa lebih memahami pembelajaran secara praktek juga untuk meningkatkan partisipasi siswa agar lebih semangat belajar budaya Mentawai. Untuk pembelajaran bahasa Inggris terus berjalan di bulan Januari dilakukan di sekolah adat Uma Jaraik Sikerei dan untuk bulan Februari dilakukan di sekolah adat Pasigeuegeu. Sampai saat ini anak-anak senang dan antusias untuk mengikuti pembelajaran bahasa Inggris.



**Dana yang dikeluarkan untuk target pada bulan ini sebesar:**

**Rp.**

## II. Meningkatkan Kuantitas Sanggar Sekolah Adat Program Pendidikan Budaya dan Ekologi Tradisional Mentawai di Seluruh Pulau Siberut dan Mentawai Lebih Luas

Bulan Januari dan Februari kepala sekolah Matotonan dan Madobag meminta kerja sama kepada YPBM untuk membuka sekolah adat di Desa mereka. Untuk itu tim YPBM mengadakan rapat untuk menanggapi permintaan kepala sekolah Matotonan dan Rogdog dalam hal pembukaan sekolah adat tersebut. Rencananya tim akan pergi ke Matotonan pada bulan Maret untuk memulai pembukaan sekolah adat. Untuk pembukaan sekolah adat di Rogdong rencananya tim akan pergi pada bulan Mei. Semoga dengan adanya sekolah adat di Matotonan dan Rogdog masyarakat akan lebih memahami pentingnya budaya sendiri serta mendukung program YPBM untuk di implementasikan.



**Dana yang dikeluarkan untuk target pada bulan ini sebesar:**  
**Rp.**

### III. Meningkatkan Kualitas Pengetahuan dan Pemahaman Siswa Sekolah Adat Tentang Nilai-Nilai Budaya dan Pengetahuan Ekologi Tradisional Mentawai Untuk Masa Depan

Untuk meningkatkan kualitas pengetahuan dan pemahaman siswa, pada bulan Januari dan Februari tim YPBM dan guru sekolah adat sepakat untuk mengulang materi semester I dan semester II, tujuannya agar siswa lebih memahami materi yang dipelajari selama ini serta memperdalam lagi pengetahuan mereka. Tim YPBM juga sudah mulai membuat materi baru dari topik-topik baru diantaranya: Proses pembuatan cawat (kabit), proses membuat Tangguk (subba), teknik berburu (Murourou) dan muraggi (mengumpulkan racun panah), pengolahan talas (mugettek), mencari ulat sagu (Mutambra), permainan tradisional mentawai (majas), Musoggunei, teknik peternakan tradisional Mentawai, proses membuat sampan (abak), berladang (Mutinunglu), membuat panah ( Rou-Rou), dan upacara kematian (pulaiijat eeruk).

Semoga tahun ini materi baru selesai dan bisa digunakan untuk pembelajaran tahun 2023. Untuk menguji pengetahuan dan pemahaman siswa tentang materi semester I dan II, rencananya pada bulan November YPBM akan mengadakan perlombaan antar sekolah adat binaan YPBM mengenai materi semester I dan II yang meliputi: Tabu (kei-keji), cerita rakyat (pumumuan), tarian turuk laggai, makanan tradisional, tari kreasi, tato (titi'), busana pangureijat, kerajinan tangan dan pengolahan sagu.



**Dana yang dikeluarkan untuk target pada bulan ini sebesar:**

**Rp. 6.000.000**

#### IV. Meningkatkan Kapasitas Ekonomi Bagi siswa Sekolah Adat dan Masyarakat Mentawai

Dalam meningkatkan ekonomi siswa dan masyarakat YPBM melakukan pendampingan dan penerimaan souvenir siswa dan masyarakat untuk dipromosikan dan dijual di galeri YPBM. Di kantor YPBM sudah ada beberapa souvenir siswa dan masyarakat yang siap dijual, contohnya ukiran jaraik, koraibik, kalung, panah, gantungan kunci, gelang letcu dan lainnya. Tim YPBM juga memulai penabungan untuk meningkatkan ekonomi staf, ada juga beberapa masyarakat yang ikut bergabung dalam penabungan tersebut. Dalam penabungan yang tim lakukan masyarakat terbantu untuk mendapatkan pinjaman untuk biaya terdesak. Dalam penabungan ini hasil bunganya tim menyumbangkan tiga persen (3 %) untuk pengembangan program YPBM.



**Dana yang dikeluarkan untuk target pada bulan ini sebesar:**

**Rp. 0**

## V. Meningkatkan Kualitas Materi Pembelajaran dan Pendidikan Budaya Mentawai Untuk Generasi Sekarang dan Masa Depan

Untuk meningkatkan kualitas materi pembelajaran tim selalu memperbaiki kurikulum-kurikulum yang sudah ada seperti kurikulum semester I dan II. Tahun ini tim YPBM mulai melakukan penelitian topik-topik baru untuk bahan ajar tahun 2023. Tim berharap untuk kurikulum semester I dan II tahun ini bisa dipakai oleh semua kalangan dan bisa digunakan untuk bahan ajar formal dan non formal untuk mata pelajaran budaya Mentawa. Ada begitu banyak rencana YPBM untuk meningkatkan kualitas materi, seperti ingin membuat buku tanaman obat, buku cerita rakyat, buku teka-teki Mentawai dsb. Namun kami masih memiliki kendala dan keterbatasan finansial, untuk melanjutkan program kami menyelesaikan target dan rencana program baru dengan bertahap



**Dana yang dikeluarkan untuk target pada bulan ini sebesar:  
Rp. 400.000**

## VI. Mengembangkan Kapasitas Organisasi Untuk Meningkatkan Administrasi, Operasi, dan Keamanan Finansial Yayasan Pendidikan Budaya Mentawai

Pada bulan Januari seorang teman yang bernama Ari mengajukan proposal ke ITB untuk membantu program pendidikan budaya Mentawai. Kerja samanya masih menunggu informasi selanjutnya. Bulan Januari datang seorang teman yang bernama Yoga dari Yogyakarta, dia seorang budayawan tujuannya dia ke Mentawai mau melihat budaya Mentawai dan Sikerei yang ada dihulu, untuk untuk itu dia minta tolong ke YPBM menunjukkan jalan. Ada juga rencana dua orang teman dari Amerika yang hendak ke Mentawai yang akan menjadi relawan guru bahasa Inggris bagi sekolah adat YPBM dan juga akan melakukan penelitian di Mentawai yaitu Shane dan tunangannya, saat ini sedang ditindaklanjuti dan koordinasi. Ada juga teman kita dari Amerika yang bernama Alisson Hanes yang akan datang untuk film dan fotografer tentang Gibbon yang ada di Mentawai. Pada bulan Februari Dinas Pendidikan Kabupaten Kepulauan Mentawai meminta kerja sama dengan YPBM untuk melakukan penelitian kurikulum tingkat sekolah pendidikan anak usia dini (TK) yang akan dilaksanakan pada tahun ini dengan topik : Permainan tradisional Mentawai, cerita rakyat jenaka untuk anak-anak, lagu Mentawai. Komunitas Malinggai Uma meminta YPBM untuk menjadi salah satu nara sumber dalam kegiatan pemaparan materi tentang " Pentingnya Nilai Budaya Mentawai dan Peran Generasi Muda". acara ini akan dimulai pada tanggal 1-3 maret 2022



**Dana yang dikeluarkan untuk target pada bulan ini sebesar:  
Rp. 19.000.000**

## VII. Melakukan Penguatan Strategi dan Program Monitoring Serta Evaluasi

Tim YPBM selalu melakukan evaluasi untuk memperkuat strategi dalam program pembelajaran di setiap sekolah adat, serta untuk memperkuat strategi dalam memajukan YPBM. Salah satunya memberikan monitoring dan pelatihan kepada guru sekolah adat Baklu, Manai Simaeru' dan Totoirak. Kami juga berterima kasih kepada para mitra dan pendukung kami telah senantiasa memberikan masukan kepada kami untuk memperbaiki program dan strategi pengembangan program lebih baik kedepannya. Sekali lagi kami merasa terhormat dan berterima kasih kepada anda semua.



**Dana yang dikeluarkan untuk target pada bulan ini sebesar:**

***Rp. 1.500.000***

**Total dana yang dikeluarkan pada bulan ini sebesar:**

***Rp. 26.900.000***





**For further information:**

hp: +62 812 7512 8906  
e : [contact@sukumentawai.org](mailto:contact@sukumentawai.org)  
ig: @sukumentawai  
fb: @Mentawaifoundation



**Yayasan Pendidikan  
Budaya Mentawai**

[www.sukumentawai.org](http://www.sukumentawai.org)

**Partner:**



[www.iefprograms.org](http://www.iefprograms.org)